

# Résolution sur la situation de l'ancien président de la Géorgie, Mikheil Saakashvili

2023/2543(RSP) - 15/02/2023 - Texte adopté du Parlement, lecture unique

Le Parlement européen a adopté par 577 voix pour, 33 contre et 26 abstentions, une résolution sur la situation de l'ancien président de la Géorgie, Mikheil Saakashvili.

Le texte adopté en plénière avait été déposé en tant que résolution commune par les groupes et députés PPE, S&D, Renew, Verts/ALE et ECR.

Pour rappel, l'ancien président géorgien Mikheil Saakashvili a été placé en détention en octobre 2021 à son retour en Géorgie après un exil de huit ans. En 2018, il a été condamné par défaut par un tribunal géorgien à une peine de six ans de prison pour abus de pouvoir pendant son mandat, des accusations que Mikheil Saakashvili a niées et qualifiées de motivées par des considérations politiques.

Le Parlement a exprimé sa profonde inquiétude quant à la détérioration de la santé de l'ancien président géorgien Mikheil Saakashvili, qui est détenu dans un hôpital pénitentiaire. La résolution souligne les rapports faisant état d'une perte de poids spectaculaire et suggère qu'il pourrait avoir souffert d'un empoisonnement aux métaux lourds pendant sa détention. Les autorités géorgiennes ont jusqu'à présent rejeté les nombreux appels publics à libérer Mikheil Saakashvili et à lui permettre de recevoir un traitement médical à l'étranger. Elles ont également refusé les demandes de membres du Parlement européen, d'experts internationaux et même du défenseur public de Géorgie de rendre visite à Mikheil Saakashvili en prison.

Exprimant sa profonde inquiétude quant à la réponse inadéquate des autorités géorgiennes jusqu'à présent, le Parlement a demandé la libération de M. Saakashvili et qu'il reçoive un traitement médical approprié à l'étranger et que ses droits fondamentaux et sa dignité personnelle soient respectés. Les députés ont demandé instamment à l'actuelle présidente Salomé Zourabichvili d'utiliser son droit constitutionnel pour le gracier.

Le Conseil européen et la Commission sont invités à s'impliquer plus activement pour obtenir la libération de l'ancien président Mikheil Saakashvili.

La résolution a souligné le fait que l'incapacité persistante à améliorer la situation de l'ancien président Mikheil Saakashvili continuera à nuire à la réputation de la Géorgie et à entraver ses perspectives de candidature à l'Union européenne. Selon le Parlement, le maintien en détention de Mikheil Saakashvili ne fait qu'approfondir le fossé entre le gouvernement et l'opposition et érode la confiance du public dans les institutions démocratiques.